



福島県立梁川高等学校

平成30年1月17日

校長通信

Team Yanagawa

vol.17

■ 初暦めくれば月日流れそむ（五十嵐播水）

新年が近づくと年の暮れになると、誰もが必ずと言っていいほど準備するものが暦いわゆるカレンダーです。書店の売り場に行くと、多種多様なカレンダーに囲まれることもたびたびです。また取引のある企業や商店等からカレンダーをいただくこともあります。平成30年を迎えるにあたり、私も書斎に壁掛け用と卓上用のカレンダーを準備しました。壁掛け用のそれは見たい月に加え、前の月と後の3か月が表示されていて、全部で5か月分が見渡せるようになっていました。また卓上用のそれは見たい月とその前後1か月が表示されています。年が明けてから書斎のカレンダーを12月まで眺めていると、この一年、どのようなことが起きるのか、どのような心持ちで過ごすことになるのか、期待と不安が交錯します。私は禅語にある「日々是好日」に込められた意味を噛み締め毎日を精一杯に生き、一日一日を心穏やかに過ごしたいと思っています。生徒諸君とご家族の皆さんにも、幸せな月日が流れ、よい一年になりますよう心から願っています。



■ 3学期の始業式が行われました

1月16日、平成29年度第3学期の始業式が行われました。校歌斉唱の後に「校長の話」があり、それぞれの学年に次のような話をしました。まず3年生には、3学期は高校生活を総括する学期であり、梁高生として「有終の美」を飾って欲しいことと、自分の将来を見つめ社会人として、学生としていいスタートが切れるよう準備して欲しいことを話しました。次に2年生には、自分の将来設計を実現するため、やるべきことを明確にして欲しいことと、今日から3年生としての自覚ある態度と行動に心がけて欲しいことを話しました。また1年生には、入学式で私から伝えた願いを再確認し、高校生活を前向きに過ごして欲しいと話しました。その願いとは、自分の可能性を信じ夢と希望をもって高校生活を送ることと、他者を尊重し共に協力できる高校生になって欲しいことの2点でした。結びに、今年の冬は例年になく寒い日が続いていることから、健康管理と危機管理に十分に気を配ること、具体的にはインフルエンザの予防に努め、雪道での交通事故にくれぐれも注意するように伝えました。

始業式終了後、生徒諸君は自分のクラスに戻り、通知票と冬休みの課題の提出、3学期の目標設定、行事予定の確認を行いました。また4校時からは、3年生は通常授業、1・2年生は課題テストに取り組みました。いよいよ学校が本格的に動き出し、身が引き締まります。今年も教職員一同、学校教育目標の具現化を目指し、生徒諸君の成長を支えて参ります。また保護者の皆様の負託に応えとともに、地域住民の皆様信頼される学校づくりを進めて参ります。どうか変わらぬご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。



始業式に先立ち行われた表彰式

賞状 伝達

始業式に先立ち行われた表彰式において、ビジネス文書実務検定合格者と2学年基礎学力テスト年間成績優秀者の賞状伝達が行われました。ビジネス文書実務検定では、**1級速度部門1名、1級ビジネス文書部門1名、2級6名、2級ビジネス文書部門3名、3級9名、3級速度部門3名の合格者**が出ています。また2年生の基礎学力テストの**優秀成績者は10名**になりました。生徒諸君が日頃の学習の成果を十分に発揮した結果です。よく頑張りました。おめでとうございます。

■ スーツ着こなしセミナーが行われました

12月15日、3年生を対象にスーツ着こなしセミナーが行われました。株式会社コナカ福島本店から熊田隆一店長をお招きし、スーツの美しい着こなし方や身だしなみのマナーについてお話をいただきました。講話の後、生徒代表によるスーツの試着体験が行われ、生徒諸君は社会人となった自分の姿に思いを馳せている様子でした。



■ 音楽の課題研究発表会

12月19日、選択授業で音楽Ⅲを履修している3年生による課題研究発表会が行われました。生徒達はピアノ、ホルン、三線、ハーブ、横笛など思い思いの楽器を用いて課題曲を演奏しました。また最後に全員でH2Oの「思い出がいっぱい」を合唱しました。授業での練習の成果が十分に発揮された発表会でした。



■ 企業訪問が行われました

今月23日から始まる**2学年のインターンシップ**の打ち合わせのため、冬季休業中から進路指導部と2学年の先生方が中心となり企業訪問を実施しました。インターンシップは本校にとって生徒の勤労観や職業観を養い、社会人として必要な資質を身につけさせる重要な取り組みです。生徒諸君には有意義なインターンシップとなるよう自覚を持って取り組んで欲しいと思います。また生徒達には事前指導を徹底し、心構えを整えさせた上で参加させるよう努めています。今回生徒を受け入れてくださる企業や事業所の皆様には心より感謝申し上げます。

■ 授業研究ワークショップが行われました

12月22日、教務部主催で**授業研究ワークショップ**が行われ、先生方が多数参加しました。先生方はワールドカフェ方式にもとづき4つのグループに分かれ、カフェトーク・ラウンドを繰り返しながら話し合いを行いました。グループ学習をどのように進めればよいか、アクティブラーニング型の授業をどのように進めたらよいか、生徒の学習定着度をどのように評価すればよいか等、日頃から先生方が感じている疑問や困りごとについて、参加者全員で協議が行われました。またドリンクやスナック持参の和気藹々の雰囲気の中で活発な情報交換も行われました。今後も**本校生の実態に応じた効果的な学習指導の在り方について、組織的かつ継続的に考えていきたい**と思います。



■ 部活動だより

冬季休業中も生徒諸君は熱心に部活動に取り組んでいました。年末、冬晴れの暖かな陽気に誘われ、部活動を巡回してきました。野球部、陸上競技部、弓道部、ソフトテニス部、バスケットボール部、音楽部の活動を写真に収めましたので紹介します。



平成30年1月17日(水) 週番 菊田

お知らせ

■ 音楽部ミニコンサート

日時 平成30年1月21日(日)13:00~14:30
場所 梁川小学校講堂

■ 美術部楽美展

日時 平成30年1月25日(木)~28日(日)
場所 梁川美術館

※ぜひ足を運んでいただき、生徒達の活動をご覧ください。

あんぼ柿づくり (続報)

学校家庭クラブが中心となり、あんぼ柿作りが進められています。あんぼ柿は自転車置場から校舎内乾燥に移され、さらに乾燥・熟成させているところです。できあがれば袋詰めの後、生徒達と先生方に配られる予定です。

